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Механизаторы 
решили 

Полным хрдом (разверну
лись ремонтные работы в 
центральной мастерской 
Шеломковского совхоза. Че
тыре зерновых комбайна 
уже поставлены на линейку 
готовности, в ремонте нахо
дятся еще семь- Их меха
низаторы решили отремон
тировать к 54-й годовщине 
Великого Октября. 

Во всех отделениях ве
дется ремонт плугов, борон, 
сеялок и другого прицепно
го инвентаря- Они будут го
товы к 1 января—таково 
обязательство механизато
ров. Принято обязательст
во и по ремонту комбайнов 
—к 20 января все они бу-

ут стоять на линейке го-
овности. 

Среди механизаторов 
развернулось социалисти
ческое соревнование. За
служивает похвалы работа 
Н. И. Бурмакина, А- П. Ма-
тусенко, В. М. Иванова, 
И. П- Умникова, В. С. Ры
бакова. 

Н. ОКЛАДНИКОВ, 
секретарь парткома 

Шеломковского совхоза-
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fe; %:;:т ШШШШ: Т. 
В Канарайском отделении Шеломковского совхоза одно из первых 

мест в соревновании среди трактористов принадлежит Леониду Сте
пановичу Трефилову. Под урожай 1972 года он вспахал 297 гектаров 
зяби. Теперь тракторист ремонтирует технику. 

На снимке: тракторист Л, С. Трефилов. 

Задание выполнено досрочно 
Передовые водители Дзер

жинского леспромхоза досроч
но справились с выполнением 
месячного задания по вывоз
ке древесины. Первое место в 
социалистическом соревнова
нии в честь 54-й годовщины 
Великого Октября завоевала 

бригада водителей товарища 
Абдухаирова, которая выпол
нила план перевозок на 137 
процентов. Водители вывезли 
3267 кубометров леса при пла
не 2375 кубометров. 

Л. ЛУЧКО, 
статист 

Дзержинского леспромхоза-
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Сессия районного Совета 
27 октября состоялась третья 

сессия районного Совета депу
татов трудящихся тринадца
того созыва- На рассмотрение 
сессии были вынесены следу
ющие вопросы: 

о состоянии и мерах по улу
чшению использования основ 
ных фондов в колхозах и сов
хозах района, 

о развитии материально-тех
нической базы, повышении ку
льтуры и внедрении прогрес
сивных форм в торговле и об
щественном питании, 

отчеты депутатов. 
С докладом по первому воп

росу выступил начальник 
А управления сельского х о-

зяйства райисполкома депу
тат Н.М. Кадач. В обсуждении 
доклада приняли участие: 
Н.И- Ткаченко—инженер-стро
итель районного управления 
сельского хозяйства, Н.Ф. Влз-
ж и н - г л а в н ы й инженер колхо
за «Россия», депутат О.И- Ка-
каулкна — свинарка Денисов
ского совхоза, депутат Ф- И. 
Астафье в — управляющий Ку-

райским отделением «Сельхоз
техники», А-М. Метеленко — 
главный зоотехник районного 
управления сельского хозяйст
ва. В.М. Крюков—главный ин
женер районного управления 
сельского хозяйства, депутат 
П. А- Падалка — председатель 
районного комитета народного 
контроля, депутат И. В. Скрм-
пачев— председатель исполко
ма районного Совета депута
тов трудящихся. 

Доклад по второму вопросу 
сделал председатель правле
ния Дзержинского райпотреб
союза депутат М-Т. Машуков. 
С содокладом выступил пред
седатель постоянной комиссии 
по торговле и общественному 
питанию райисполкома депу
тат П.А. Зенюк- В обсуждении 
этого вопроса приняли учас
тие: А.А. Крэпов — председа
тель Курайского сельпо, депу
тат В-И. Кокина — председа
тель Шеломковского сельсове
та, депутат А.Я. Терещенко— 
рабочий Саратовской фермы 

совхоза имени Дзержинского, 
Г.М. Замаруев— директор пи
щекомбината. депутат В. В. 
Емельянов— скотник Шелом
ковского совхоза, В-И. Лазуиь-
к о ~ начальник районного узла 
связи, депутат Е .С Пучнииа 
—продавец Ч!урюксшского ма
газина, депутат В. И. Чернов— 
второй секретарь райкома 
К П С С 

По обсужденным вопросам 
сессия приняла соответствую
щие решения. 

О выполнении своих депу
татских обязанностей отчита
лись на сессии М.А. Чешуев— 
депутат по Дзержинскому из
бирательному округу №2:), 
Ф.С- Астафьев — депутат по 
Дзержинскому избирательно
му округу №16, М.П. Зоткина 
—депутат по Дзержинскому 
избирательному округу №19-

Депутату М. Т. Машукову 
был сделан запрос о развитии 
книжной торговли в районе. 
Ответ будет дан на следующей 
сессии районного Совета. 

Районный комитет КПСС, исполком районного Совета де
путатов трудящихся и райком профсоюза работников сель
ского хозяйства и заготовок за успешное выполнение социа
листических обязательств по производству зерна, за дости
жение высоких результатов в социалистическом соревно
вании на уборке урожая 1971 года и вспашке зяби заносят 
на районную Доску почета: 

ПО ДЕНИСОВСКОМУ СОВХОЗУ 
Матросова Анатолия Ивановича —комбайнера Топольско

го отделения, срезавшего в валки 46 гектаров гороха и 217 
гектаров зерновых, убравшего 221 гектар зерновых и на
молотившего 4 478 центнеров зерна; 

Торского Виктора Хасановича — комбайнера Колонского 
отделения, убравшего 192 гектара зерновых, намолотивше 
го 4 407 центнеров зерна; 

Кузнецова Василия Михайловича — комбайнера Конд 
ратьевского отделения, срезавшего в валки 190 гектаров, 
убравшего 175 гектаров зерновых и намолотившего 4 271 
центнер зерна; 

Девяткина Василия Александровича — комбайнера Конд 
ратьевского отделения, убравшего 175 гектаров зерновых, 
намолотившего 4 252 центнера зерна; 

Турбина Николая Викторовича — комбайнера Кондрать
евского отделения, срезавшего в валки 32 гектара гороха, 
убравшего 174 гектара зерновых, намолотившего 4 242 
центнера зерна; 

Данилова Юрия Васильевича — комбайнера Денисовско
го отделения, убравшего 198 гектаров зерновых, намоло
тившего 4 195 центнеров зерна; 

Изотова Андрея Андреевича — комбайнера Денисовского 
отделения, срезавшего в валки 123 гектара, убравшего 186 
гектаров зерновых и намолотившего 4 186 центнеров зерна; 

Уделько Петра Федосеевича — комбайнера Борковского 
отделения, срезавшего в валки 27 гектаров гороха, убрав
шего 187 гектаров зерновых, намолотившего 4180 центнеров 
зерна; , i . < 

Шафиева Рашида — комбайнера Кондратьевского отделе
ния, срезавшего в валки 19 гектаров гороха, убравшего 172 
гектара зерновых, намолотившего 4006 центнеров зерна; 

Андреева Виктора Петровича—тракториста Денисовского 
отделения, вспахавшего 378 гектаров зяби; 

Тихоненко Михаила Романовича—тракториста Топольско
го отделения, вспахавшего 343 гектара зяби; 

Желнова Тихона Петровича—тракториста Денисовского 
отделения, вспахавшего 334 гектара зяби; 

Машукова Ивана Тимофеевича—тракториста Топольс
кого отделения, вспахавшего 288 гектаров зяби; 

Комарова Николая Ивановича—тракториста Борковского 
отделения, вспахавшего 266 гектаров зяби; 

Сорокина Ивана Сидоровича—тракториста Денисовского 
отделения, вспахавшего 245 гектаров зяби; 

Сухарева Михаила Григорьевича—тракториста Кондра
тьевского отделения, вспахавшего 229 гектаров зяби; 

Стригоцкого Константина Алексеевича—тракториста То
польского отделения, вспахавшего 220 гектаров зяби; 

Булатова Николая Лазаревича—тракториста Борковского 
отделения, вспахавшего 219 гектаров зяби; 

Волошанина Михаила Романовича—тракториста Денисов
ского отделения, вспахавшего 214 гектаров зяби; 

Гаврилова Виктора Степановича—тракториста Топольско
го отделения, вспахавшего 210 гектаров зяби; 

Рязанцева Ивана Гавриловича—тракториста Борковского 
отделения, вспахавшего 209 гектаров зяби; 

Леканцова Виктора Егоровича — тракториста Борковс
кого отделения, вспахавшего 209 гектаров зяби; 

Горшкалева Ивана Александровича—тракториста Колонс
кого отделения, вспахавшего 209 гектаров зяби; 

Баскакова Василия Ивановича—тракториста Кондратьевс
кого отделения, вспахавшего 206 гектаров зяби; 

Леонтьева Леонида Никоновича—тракториста Колонского 
отделения, вспахавшего 206 гектаров зяби. 



ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ-ШКОЛА ВОСПИТАНИЯ 

А ПАРТКОМ 
ОТМАЛЧИВАЕТСЯ.. . 

Электросварщик коммунист 
М. Шатров выступил в район
ной газете (16 октября с г.) со 
статьей «Действенность не туа 
высоте». На примере цеховой 
парторганизации автогаража 
леспромхоза он показал, поче
му действенность партийных 
собраний там пока еще низ
кая. Заодно тов. Шатров кос
нулся и недостатков в прове
дении общего партийного соб
рания коммунистов леспром
хоза, состоявшегося 4 октября. 

К сожалению, партком лес
промхоза (секретарь Н.А. Гри-
ицевич) до сих пор никак не 
откликнулся на критическое 
выступление коммуниста в га
зете- Это тем более не понят
но, что парткому леспромхоза 
известны многие другие фак
ты неблагополучия с проведе
нием партийных собраний в 
Цеховых парторганизациях-
Например, в Маслеевском л 
Батовском лесопунктах в сен
тябре партийные собрания во
все не проводились 

Коммунист тов. Шатров со
вершенно правильно поднял 
вопрос о действенности пар
тийных собраний. Со дня вы
хода в свет постановления ЦК 
КПСС «О практике проведения 
партийных собраний в Ярос
лавской городской партийной 
организации» прошло два го
да. В большинстве своем сей
час партийные собрания гото
вятся и проходят лучше, ста
ли настоящей школой воспи
тания коммунистов, характе
ризуются коллективностью в 
выработке мер по решению 
тех или других задач, стоящих 
перед коллективами трудя
щихся. 

В профсоюзных 
организациях 

Дзержинский райком проф 
союза работников культуры 
объединяет четыре местных 
комитета- О том, как работал 
райком профсоюза и местные 
комитеты и что им еще пред
стоит сделать, шел большой 
разговор на отчетно-выборной 
профсоюзной конференции. 

В своем докладе председа
тель райкома профсоюза ра
ботников культуры тов. Мар
ков отметил, что проделана 
определенная работа по выпо
лнению решений партии и 
правительства. Вместе с тем 
на конференции отмечалось, 
что в работе райкома профсо
юза и первичных профсоюз
ных организаций имеется ряд 
недостатков. Так. слабо орга
низовано социалистическое со
ревнование среди работников 
культуры. В районе есть ряд 
культурно - просветительных 
учреждений, работа которых 
не отвечает требованиям сего
дняшнего дня. 

Конференция приняла поста
новление, направленное на ак
тивизацию работы по комму
нистическому воспитанию тру
дящихся. Особое внимание об
ращено на необходимость уси
ления помощи в работе мест
ным комитетам. 

В настоящее время в районе 
проходят отчетно-выборные 
собрания в цеховых и первич
ных партийных организациях. 
Обсуждение отчетных докла
дов, избрание нового состава 
бюро, секретарей проходит ак
тивно. Однако примеры пло
хой подготовки и проведения 
партийных собраний были и 
есть. Нерегулярно они прово
дились в Дзержинской средней 
школе, районном узле связи и 
некоторых других организаци
ях. 

Кое-где низка посещаемость 
партийных собраний, а долж
ных мер к тем, кто их не по
сещает, не принимается. На
пример, в Дзержинской терри
ториальной парторганизации 
(секретарь П. Е Романенко) в 
течение полугода мирились с 
коммунистом П-Е. Даниловым, 
который не посещал партсоб
раний. И только на днях воп
рос о нем был рассмотрен в 
персональном порядке. 

В резолюции X X I V съезда 
КПСС по отчетному докладу 
Центрального Комитета пар
тии сказано: «Сила КПСС— в 
высокой идейности, активнос
ти, самоотверженности ее чле
нов, партия не приемлет пас
сивности, равнодушия, аполи
тичности». Речь идет о повы
шении требовательности к 
коммунистам. Каждый из нас 
должен подняться на новый 
уровень в повседневной рабо
те. Это относится именно к ка
ждому: как к коммунисту 
П.Е. Данилову, проявившему 
халатность в соблюдении пар
тийной дисциплины, так и к 
секретарю парткома леспром
хоза Н.А. Гринцевичу, кото
рый равнодушен к непоряд
кам в проведении партийных 
собраний в парторганизациях 
леспромхоза-

А. МАРКОВ, 
инструктор райкома КПСС-

( Абхазская АССР. В колхозе 
с символическим названием 

I «Дружба» Гагрского района 
живут и трудятся эстонцы и 
абхазцы, грузины и русскче. 
Они занимаются садоводством 

|

и виноградарством, животново
дством и пчеловодством. Год ет 
года крепнет многоотраслевое 

I хозяйство, которым руководит 
депутат Верховного Совета Аб
хазской АССР Давид Ерква-
гия. В прошлом году валовой 

На третьей сессии районного Совета депу
татов трудящихся тринадцатого созыва был 
обсужден вопрос об улучшении использова
ния основных фондов в колхозах и совхо
зах района. С докладом выступил началь
ник районного управления сельского хозяй
ства Н. М. Кадач. 

На первое января этого года хозяйства 
района имели в своем распоряжении основ
ных средств на сумму 24.469 тысяч рублей, 
что на 10.878 тысяч рублей больше уровня 
1965 года. Характерно, что прирост основ
ных средств в сравнении с 1961—1965 года
ми в целом по району увеличился более чем 
в три раза. 

За прошедшую пятилетку капиталовло
жения колхозов и совхозов района состави
ли 15.563,9 тысячи рублей. По сравнению е 
1961 —1965 годами объем капиталовложений 
возрос на восемь миллионов рублей. Всту
пили в строй 25 новых коровников. 17 те
лятников, 14 свинарников, четыре ремонт 
ных мастерских, четыре гаража, 23 зерно
склада и много других объектов. Сдано в 
эксплуатацию 11.089 квадратных метров 
жилой площади. Закуплено тракторов, ком
байнов, автомобилей, прицепного инвентаря, 
ремонтного оборудования на 3.678.8 тысячи 
рублей. 

Все это. несомненно, способствовало улу
чшению производственных и бытовых усло
вий тружеников полей и ферм и дало воз
можность значительно увеличить поголовье 
крупного рогатого скота и свиней, улуч
шить эксплуатацию машинно-тракторного 
парка и на этой основе добиться повышения 
производства продукции сельского хозяй
ства, снизить ее себестоимость. 

Вместе с тем на сессии критиковались хо
зяйства, которые необдуманно закупают ма
шины и оборудование, затрачивая на этом 
значительные средства, так. в колхозе 
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ДОБИВАТЬСЯ 
БОЛЬШЕГО 

«Искра» приобретено пять лишних соломо
резок, в Денисовском совхозе куплены не 
нужные хозяйству зерноочистительные ма
шины, отмечал главный инженер управле
ния В. М- Крюков. Он сказал также и о 
плохом хранении техники в отдельных хо
зяйствах. Например, в Шеломковском соз-
хозе 38 комбайнов после окончания убороч
ных работ не очищены и стоят под откры
тым небом-

Большие недостатки в районе имеются в 
капитальном строительстве- В ряде хо
зяйств строительство ведется низкими тем
пами и с низким качеством. В колхозе «Рос
сия» возводится свинокомплекс. .Часть объе
ктов сдана в эксплуатацию с большими не
доделками. Медленно идут работы на стро
ительстве котельной. А в Денисовском сон 
хозе, как отметила депутат О. И. Какаулинц,; 
с января строятся два откормочника, и дело 
идет очень медленно. И три тысячи поросят 
до сих пор находятся в одном помещении 

Выступающие отметили, что в районе сла
бо ведется работа по освоению новых зе
мель- В хозяйствах неудовлетворительно 
эксплуатируются производственные поме
щения. В результате здания быстро выхо
дят из строя и требуют дополнительных 
средств для ремонта и восстановления. 

Сессия потребовала от управления сель
ского хозяйства, руководителей и специали
стов колхозов и совхозов, исполкомов сель
ских Советов принять необходимые меры по 
устранению имеющихся недостатков в иг 

В СЕМЬЕ БРАТСКИХ НАРОДОВ 

доход колхоза превысил 680 ты
сяч рублей. За высокие произ
водственные показатели, за ус
пехи в развитии сельского х о 
зяйства десяти колхозникам 
присвоено звание Героя Социа
листического Труда, 150 награ
ждены орденами Союза ССР. 

Зажиточно живет многона
циональная колхозная семьй. 
Не узнать теперь села Леселиц-
зе. Асфальтированные улицы, 
красивые, утопающие в зелени 
дома, и в каждом из них—теле
визор, радиоприемник, холоди
льник и другие электробытовые 
приборы. Триста семей имеют 
автомашины и мотоциклы. 

Большие планы наметил кол
хоз на девятую пятилетку и ус
пешно претворяет их в жизнь. 

На снимках: одна из улиц 
колхозного села; 

Герой Социалистического 
Труда эстонка Мария Лоберг и 
председатель колхоза абхазец 
Давид Ерквания осматривают 
участок табачной плантации. С 
площади в 0,3 гектара вместо 
400 килограммов сухих листь
ев по плану М. Лоберг получа
ет по 700; 

семья молодоженов Верулаш-
вили. Грузин Михаил работает 
механизатором, а его жена эс
тонка Айна—дояркой; 

студентка Таллинского педин
ститута эстонка Нелли Муст. 
Она закончила леселидзевскую 
среднюю школу. Приезжая в 
колхоз к родителям, она по-
прежнему занимается изучени
ем грузинского языка. 

Фото Г. КИКВАДЗЕ. 

(Фотохроника ТАСС). 

V 
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Каждый в ответе за общее дело 

Привесы могут 
быть выше 

Почти по полтора десятка 
лет трудимся мы в совхозе 
имени Дзержинского. Прихо
дилось выполнять за это вре
мя разные работы, но любую 
из них старались делать так, 
чтобы не отстать от других. 
Если человек не боится рабо
ты, не бегает от нее, тогда лю
бое дело спорится в его руках-
Нас же всегда тянуло на рабо
ту в животноводстве-

Хотя сейчас мы работаем 
вместе, на группах телят в 
возрасте от двух до четырех 
месяцев, но тропинки на фер-

.-^iy для каждой из нас были 
разными. На первых порах 
трудновато было привыкать к 
нелегкому и хлопотливому 
труду животновода- Иног
да, при неудачах, хотелось 
найти работу полегче. Но вот 

*• не бросили же окончательно, 
хотя и были перерывы в рабо
те на ферме. А все потому, что 
полюбили свое дело. 

Нынче за прошедшие меся
цы у нас в группах вышел не
плохой среднесуточный при
вес на голову—более 800 грам
мов. Тут сказалось и наше от
ношение к делу, и то, что с 
начала года кормом мы своих 
иптомцев не обижали- А если 

Jwrb корма в достатке, то ос
тальное зависит от телятниц. 
Вовремя прийти раздать кор

ма, напоить скотину, вычис
тить в клетках, регулярно сле
дить за состоянием животных, 
при малейшем намеке на за
болевание обращаться к вете
ринарному врачу-.. Все это хо
рошо известно каждому живо
тноводу-

Летом же мы содержали, те
лят в лагере, где были хоро
шие места пастьбы, навесы 
для отдыха животных, воду 
нам подвозили своевременно. 
Давалась и подкормка теля
там. Тут уж приходилось не 
лениться. Зеленку мы косили 
сами, сами же ее и подвозили. 
А для малышей выдавали 
ежедневно вдоволь обрата. Все 
это и сказалось на том, что 
животные быстро росли, были 
здоровыми, упитанными. 

В настоящее время распоря
док дня у нас такой- С утра 
подвозим корма, распределяем 
их по возрастным группам л 
по степени упитанности и здо
ровья телят. В рацион живот
ных входят 1.5 килограмма се
на, 1 килограмм муки, 5 кило
граммов силоса, получаем для 
телят и около 400 килограм
мов обрата (на 150 голов). 

Однако имеются у нас и пре
тензии к руководству совхоза. 
Сено нынче заготовлено низко
го качества, телята его поеда

ют плохо- А вот витаминной 
муки, которая животным в та
ком возрасте очень полезна, 
нам почему-то не дают- Хотя 
бычки и телочки у нас на фе
рме племенные- Неужели ру
ководители думают, что мож
но на одних будыльях вырас
тить хороших животных на 
племя? Нам кажется, что это 
очень странное отношение, 
тем более, что скот наш идет 
не только на ферму и по всему 
совхозу, но и в другие хозяй
ства. Мало выпаиваем теля
там и обрата. А на водичке, 
которой мы заменяем недоста
ющий обрат, телят растить 
трудно. Наверное, этот вопрос 
в ближайшее время нужно ре
шить правильно. 

В январе привесы у нас дос
тигали ежесуточно до килог
рамма на теленка, такие же 
они были и в сентябре- Годо
вой же план привеса на живо
тного 580 граммов. Если уси
лить кормление, то он будет 
значительно перевыполнен, 
животные вырастут упитанны
ми, здоровыми. А в этом заин
тересованы и мы, телятницы 
(это наш заработок), и совхоз 
(ведь стоимость племенного 
животного выше обычного), и 
хозяйства района (племенное 
стадо даст больше доходов). 
Сами мы трудимся на совесть, 
болеем за общее дело. Так 
г.'усть же и руководители на
ши подумают, как еще лучите 
поставить дело-

Екатерина ИВАНОВА, 
Екатерина ШЛЯХТИНА, 

телятницы 
Дзержинской фермы 

совхоза 
имени Дзержинского-

Нина Васильевна Мартынова 
—одна из лучших доярок пятой 
фермы совхоза имени Дзержин
ского. Только за девять меся-
пев текущего года она получи
ла от каждой фуражной коровы 
по 2408 килограммов молока. 
Свое годовое обязательство Ни
на Васильевна выполнит к го
довщине Великого Октября. 
Сейчас она ежедневно получает 
от коровы по шесть килограм
мов молока. 
На снимке: Н. В. Мартынова. 

.ЖС1ЮШ1КЛ 

II П Р О И З В О Д С Т В О КАЧЕСТВО МОЛОКА И ДОХОДЫ 
2. СУЩЕСТВЕННАЯ ДОПЛАТА 

С каждым годом увеличива
ют колхозы и совхозы района 
производство молока, растут 
его закупки. Нет такого чело
века в хозяйствах, который 
был бы не согласен с требова
нием, что на приемные пунк
та!, надо поставлять только чи-
м*эе молоко- Между тем за де
вять месяцев головной молоч
ный завод принял 12.250 цент
неров, по чистоте отнесенное к 
третьей группе- Это почти 11 
процентов от общего количес
тва сданного молока- Многова
то. 

Давайте уточним, из каких* 
хозяйств поступает больше 
всего загрязненного молока. 
Денисовским совхозом отправ
лено 6.295 центнеров, а на до 
лю всех других хозяйств при
ходится меньше. Выходит, в 
Денисовском совхозе не борю
тся за получение чистого мо
лока. Об этом свидетельству
ющей другие данные. По срав
нению с прошлым годом, на
пример, нынче денисовские 
Ж И Е О Т Н О В О Д Ы отправили госу
дарству молока третьей груп
пы на 792 центнера больше. 
Ухудшились условия? Нет. 
Условия для получения чисто
го молока даже улучшились: 
на всех отделениях совхоза те
перь типовые коровники, про

цесс доения механизирован, 
оборудованы молочные пунк
ты. Ослаблен контроль? Тут 
есть над чем подумать главно
му зоотехнику тов- Чеснокову 
и главному ветврачу тов. Ли
патову. За чистотой молока на 
отделениях совхоза действите
льно не следят и отдельные 
нерадивые работники ответст
венности не несут- У доярок и 
скотников дойных гуртов нет 
материального стимула, спо
собствующего получению мо
лока только первой группы. 

И вот что характерно. При 
подведении итогов социалис
тического соревнования среди 
доярок в колхозах и совхозах 
района совершенно не учиты
вается такой показатель куль
туры производства, как чисто
та молока. Если у ж пока что 
кет материальных стимулов 
(собственно, их могли бы даже 
разработать и утвердить в ка
ждом колхозе и совхозе, при
менительно к местным усло
виям), то моральные крайне 
важны. Это относится и к дру
гим хозяйствам, а не только к 
Денисовскому совхозу. Оценка 
труда доярок, как и в случае 
с жирностью, зависит прежде 
всего от количества надоенно
го молока. Если доярка и по
лучает молоко по чистоте пер

вом группы, все равно она ни
каких почестей не удостаива
ется. В «общем котле» невоз
можно определить, какая до
ярка получила более чистое 
молоко. Пока что нет заинте
ресованности и у самих хо
зяйств, загрязненность молока 
никак не отражается на его 
закупочной цене- Отсюда и ре
зультат—молока третьей груп
пы не становится меньше- На
оборот, его количество возрос
ло в этом году по сравнению с 
прошлым на 5.5 процента (в 
среднем по району). 

Бесспорно, количество— ва
жный показатель работы, но в 
любом производстве учитыва
ется (непременно!) качество, и 
молоко не является исключе
нием- Кроме чистоты и жир
ности, есть еще одно качество, 
которое учитывается при его 
закупках. — это кислотность. 
Договоры поставки предусма
тривают существенную допла
ту за сдач'у молока кислотнос
тью 18-19 градусов и санкции, 
если она окажется выше. Та
ким образом государство ма
териально заинтересовывает 
хозяйства в сдаче более каче
ственного молока. Теперь по 
существу все они получают 
доплату. Суммы довольно-та
ки солидные. Значит, на при
емные пункты колхозы и сов

хозы поставляют в основном 
нормальной кислотности мо
локо. 

Однако и здесь еще не все 
каналы потерь закрыты. За 
молоко, не отвечающее требо
ваниям стандарта, с колхоза 
«Заря коммунизма» головным 
молочным заводом удержано 
372 рубля. На фоне огромных 
доходов такая сумма —мелочь-
Так, видимо, и считают в хо
зяйстве- А если смотреть в ко
рень? Потворство фактам бес
хозяйственности. Уж если есть 
возможность поставлять моло
ко государству целиком нор
мальной кислотности, то поче
му же не использовать ее? 8,4 
процента молока, сданного го
сударству колхозом за девять 
месяцев, было повышенной 
кислотности. Цифра малень
кая, да убыток хозяйству за
метный. И вовсе не мелочь 
это. 

Доходы от поставки молока 
государству находятся, как мы 
увидели, в прямой зависимос
ти не только от количества, 
ню и от качества. Поэтому 
крайне важно учитывать оба 
этих фактора, не пренебрегать 
мелочами, а считаться с ними. 

н. ТОЛСТЫХ, 
государственный инспектор 

по закупкам и качеству 
сельхозпродукции-

ТОЛЬКО ЧТО ИЗДАНО 

Сельское 
хозяйство 

мира 
Не выходя даже за порог, 

отныне можно совершить 
путешествие по полям и 
фермам почти 80 стран ми
ра. А сделать это дает воз
можность ' книга «Мировое 
сельское хозяйство», выпу
щенная издательством «Ко
лос». 

В этом капитальном тру
де, где собраны сведения о 
сельскохозяйственной эко
номике Советского Союза и 
различных государств, ис
пользована сопоставимая 
система оценки производи
тельных сил и производст
венных отношений в совре 
менном мировом сельском 
хозяйстве. 

Взять, к примеру, главу, 
з которой анализируются и 
сопоставляются статистиче
ские показатели сельского 
хозяйства СССР и США. В 
ней сообщается, что средне
годовой прирост валовой 
сельскохозяйственной про
дукции составил у нас за 
.1951^68 годы 4,2 процента, 
з США—только 1,85 про
цента. Сейчас наш сельский 
цех дает продукции до 85— 
90 процентов от уровня 
США. Значит, в нынешнем 
пятилетии есть реальная 
возможность достигнуть 
уровня США и даже пре
взойти его. Обеспеченность 
средствами сельскохозяй
ственного производства в 
нашей, впрочем, и в дру-
1 их социалистических стра
нах, возрастает быстрее, 
чем в развитых капиталис
тических государствах-

(ТАСС). 
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До сих пор каждому было известно, 
что Земля имеет шесть континентов. 
Откуда же взялся еще один? Космиче
ские исследования последних лет ус
тановили зависимость ритмов внутрен
ней жизни Луны и Земли. Ученые до
низали, что наш естественный спутник 
ведет себя так, словно он не отдельное 
небесное тело, а «седьмой континент» 
Земли-. • 

31 марта 1969 года произошли силь
ные землетрясения на территории Еги
пта и у берегов Японии. А 1 апреля 
ученые заметили в одном из кратеров 
Луны свечение газов- Профессор If. 
Козырев выдвинул в связи с этим ги
потезу о «спусковом механизме прили
вного воздействия» на Земле и Луне-
Своими наблюдениями он проследил 
взаимосвязь между тектоническими 
процессами нашей планеты и ее естес
твенного спутника. 

Выяснилось, что чаще всего призна
ки вулканической деятельности отме
чаются на Луне, когда она находится в 
перигее—на самом коротком расстоя-

НАУКА И ЖИЗНЬ 

„СЕДЬМОЙ 
КОНТИНЕНТ" 

ЗЕМЛИ 
нии от Земли. В это время от земного 
притяжения на Луне образуется при
ливный выступ, достигающий шести 
метров. Приливы, очевидно, и способ
ствуют истечению газов из лунных 
кратеров 

Ученые считают, что существует, 
видимо, и «обратная связь». Часто при
знаки вулканической деятельности на 
Луне происходят перед крупными зе
млетрясениями- Так было, например, 
перед стихийным бедствием в Ташкен
те. Накануне таких явлений внутри 
нашей планеты совершаются обычно 

не замечаемые людьми процессы. По
верхность Луны откликается на актив
ность Земли. Так наш естественный 
спутник становится своего рода зерка
лом, позволяющим замечать процессы, 
происходящие в земной толще-

Анализ научных наблюдений пока
зал, что явления на Луне на день два 
опережают земные. Влияние такого бо
льшого небесного тела, как Земля , 
значительнее, поэтому лунные породы 
реагируют раньше. Совпадение вулка
нической деятельности естественного 
спутника нашей планеты с землетря
сениями происходит лишь при особо 
благоприятных условиях: во время си
льных приливов в коре Земли и на по
верхности Луны. 

Установление общего пульса Земли 
и ее «седьмого континента» имеет бо
льшое практическое значение- Продол
жая изучать взаимосвязь нашей пла
неты, ее естественного спутника, уче
ные смогут, наблюдая поверхность Лу
ны, предсказывать сильные землетря
сения, ю . н о в о к ш о н о в . 

Столица Франции—Париж 
—один из крупнейших горо
дов мира. 

Фотохроника ТА€С-5«=* 
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На Генеральной Ассамблее ООН 
НЬЮ ЙОРК. (ТАСС). Генерал» 

ная ассамблея ООН приняла 25 
октября резолюцию, восстанавли
вающую законные права Китай

ской Народной Республики в 
Организации Объединенных На
ций. Эта же резолюция предусма
тривает удаление из ООН и всех 

ее органов представителей фнкай-
шистского режима. 

Принятию этой резолюции про
тиводействовали Соединенные 
Штаты, настаивающие на сохра
нении места для чаикайшистов. 

ЛЮБИТЕЛЯМ 
кино ЭКРАН НОЯБРЯ 

. . .Окончилась гражданская 
война. Демобилизованный ма
трос Иван Иванов приезжает 
в Питер. Он хочет своими ру
ками делать новую жизнь в 
главном городе революции. И 
обязательно на Путиловском 
заводе. На меньшее парень не 
согласен. 

Город встречает Ивана Пер-
вомаем, первым путиловским 
трактором. 

Но праздник кончился, и пе
ред матросом встает тяжелая 
реальность 20-х годов- Заводы 
и фабрики стоят, безработица, 
очереди на бирже труда. Ива
ну приходится пройти испыта
ния верности своему призза-
нию, своей мечте. Кем только 
ни был он в пору своих безра
ботных скитаний, в ожидании, 
когда же, наконец, и для него 
откроется проходная «Красно
го путиловца»- Обо всем этом 
рассказывает фильм «Хозя
ин». 

Фильм «Семеро сыновей мо
их», созданный по мотивам 
«Комсомольской поэмы» Саме-
да Вургуна, повествует о само
отверженной борьбе азербай
джанских комсомольцев за 
установление Советской вла
сти в родном крае-

Когда был готов к выходу 
на экраны фильм «Салют, Ма
рия!», постановщика И.Е. Хей
фица попросили сказать нес
колько слов зрителям о филь
ме. 

—Нет момента торжествен
нее,— сказал Хейфиц, — чем 
тот, когда твой более чем 
трехлетний труд предстанет, 
наконец, перед судом зрите
лей. И нет момента более вол
нующего. Д л я чего же, в са
мом деле, тратить силы, как 
ни ради этого! 

Я верю в успех своего филь
ма, потому что в нем расска
зываю о жизни, с которой у 
каждого человека—молодого и 
зрелого—есть точки соприкос
новения- Я верю, что «Салют, 

Мария!» вызовет не только чу
вства, но и гордые мысли о 
великой судьбе поколения 20-х 
годов, того поколения ,на чьи 
плечи легло немало лишений, 
чей путь завидно высок, по
лон героизма и самопожертво
вания! 

И, наконец, я верю в успех 
потому, что обо всем этом я 
старался рассказать просто, 
без прикрас, в которых не ну
ждается правда жизни-

Я хотел бы, чтобы путь это
го фильма к зрителю был са
мым коротким. Это путь к его 
сердцу- И если, смотря фильм, 
зрители прольют слезы, ото 
будут не жалостливые слезы, 
а очистительные слезы, про
литые над завидной судьбой 
женщины, 'прошедшей почти 
невероятный, но правдивый 
Путь рядового нашей Револю
ции.-. 

В кинотеатре «Заря» в ы 
сможете посмотреть кино
фильм «Салют, Мария!» 19 — 
21 ноября. 

«Опекун»—сатирическая ки
нокомедия, высмеивающая 
имеющихся, к сожалению, в 
нашем обществе тунеядцев, 
ищущих легкой и красивой 
жизни, алкоголиков, загубив
ших свою жизнь, а зачастую 
и талант, людей- стремящихся 
нажиться на человеческих 
слабостях. Эту комедию вы 
увидите на экране 1—3 нояб
ря- Увидите и исполнителей 
ролей: Александра Збруева. 
Клару Лучко, Константина Со
рокина. Музу Крепкогорскую, 
Николая Сморчкова и других-

Фильм «Клав— сын Марти
на» поднимает ряд пробле. г, 
характерных для жизни совре
менного села- Почему некото
рые молодые люди уходят из 
деревни в город, а другие ос
таются дома? На этот вопрос 
не так-то легко ответить, пото
му что причины могут быть 
самые разные. Здесь сплета
ются и чисто личные интере

сы, и отношение руководства 
колхоза к молодежи, а иногда 
и случайное стечение обстоя
тельств.- .Обо всем этом и рас
сказывает фильм-

...Они встретились в Берли
не летом. Роберт работал в 
строительной бригаде. Однаж
ды к ним на стройку загляну
ла прелестная девушка- Что-
то потянуло Роберта к ней, и 
он догнал ее на улице. Они по
знакомились. Оказалось, что 
Анка приехала в Берлин всего 
на несколько дней, посмотреть 
город- Роберт вызвался быть 
экскурсоводом и выполнял но
вые обязанности весьма при
лежно. Каждый раз с нетерпе
нием ждал юноша часа встре
чи- А однажды... Впрочем, лу
чше посмотреть киноленту 
«Нежданное знакомство». 

В холодный зимний день 
1905 года безземельные кре
стьяне покидали родные мес
та, отправляясь в далекий, не
ведомый путь искать правду 
м землю. Но не всем удалось 
доехать до места- В пути уме
рла жена бедного крестьянина 
Марьяна Поляруша, и он воз
вращается домой, чтобы похо
ронить ее-

А в селе крестьяне решили 
не только не работать на пача 
за ничтожную плату, но силой 
отобрать у него землю-

Вернувшийся Марьян стано
вится одним из организаторов 
борьбы с местным эксплуата
тором—паном Стадницким. 

О тревожных событиях 1905 
года в украинской деревне и 
расскажет зрителям фильм 
«Хле5 и соль», поставленный 
по мотивам одноименного ро
мана Михайлы Стельмаха. 

Зрители увидят также на 
экране «Зари» кинофильмы «9 
дней одного года», «Человек 
моего сердца», «Взрыв замед
ленного действия», «Максим 
Перепелица», «Минувшее ле
то», «Том Джонс». 

3. ОСИПОВА-

Зам. редактора И.Г. ГРИГОРЬЕВ. 

НА ГОЛУБЫХ 
Э К Р А Н А Х 

30 октября 

Из Москвы: 

12.00—Новости. 12.05— Д м де
тей. Мультфильм. 12.15— Для де
тей. «Приходи, сказка». «Окна ма
стера Тьери». 12.50 — «Музыкаль
ные встречи». —Песни А. Новико
ва. (К 75-летию со дня рождения 
композитора). 13.20 — «Проблемы 
совершенствования управления на
родным хозяйством на основе при
менения экономико-математических 
методов и вычислительной техни
ки». 13.50— «Песни России». Кон
церт. 14.35 — «Мир социализма». 
15.05—Программа Тувинской сту
дии телевидения. 16.05— «В мире 
животных». 

Из Красноярска: 

17.35 Международные обозре
ватели ,за «круглым столом». 18.05 
—Телевизионный фильм «Моцарт... 
Георг Отс». 18.30—«Пою тебя, мой 
край сибирский». В студии—крас
ноярские композиторы. 

Из Москвы: 
19.00—Чемпионат СССР по фут

болу: «Спартак»— «Торпедо». Пе
редача с Центрального стадиона 
им. ВН. Ленина. 20.45—Кинопаао-

ПРИГЛАШАЕМ НА УЧЕБУ 

Школа-магазин Дзержин
ского райпотребсоюза про
изводит набор учащихся 
на курсы продавцов, " 

Принимаются лица не мо
ложе 17 лет с образованием 
310 классов- Срок обучения 
6 месяцев. Во время учебы 
выплачивается стипендия 
45 руб. в месяц, приезжим 
—3 руб. квартирных. 

Обращаться в отдел кад
ров райпотребсоюза. 

рама. 22.15—«Большими бульвара
ми». Гражданские и лирические 
песни Франции. 23.00— «Время». 
Информационная программа. К ви
зиту Генерального секретаря ЦК 
КПСС, члена Президиума Верх >в-
ного Совета СССР Л.И. Брежнева 
во Францию. 23.30—«Граф Монте-
Кристо». Художественный фильм. 
1-я серия. Производство киносту
дий Франции и Италии. 

31 октября 
Из Москвы: 
12.00—Новости. 12.05—Для и 

лышков. «Будильник». 12.35-
левизионный народный универси
тет. Факультет культуры. «Встре
ча с прекрасным». 13.20— Для де
тей. «Чудесная лесенка». Телевизи
онный фильм. 14.00 — «Музыкаль
ный киоск». 14.30—«Портреты по
ртретов». 15.00—Фнльмы-лаурез гы 
IV Всесоюзного фестиваля телеви
зионных фильмов. «Моя улица». 
Телевизионный художественный 
фильм. 16.25 — Новости. 16.30 — 
«Клуб кинопутешествий». 

Из Красноярска: 
17.30— «Главная тема». М. Ко

лесников. «Право выбора». 18.20— 
Телевизионный музыкальный 
фильм «Тихон Хренников». 

Из Москвы: 
19.00—«Лица друзей». Ведет,а**-

редачу лауреат премии Ленине!^ 
го комсомола А. Алексин. 20.00—В 
эфире— «Молодость». «Алло, мы 
ищем таланты!». 21.50—«Францпл-
песпя». Документальный фильм. 
23.00— «Время». Информационная 
программа. 23.30 — «Граф Молте-
Кристо». Художественный фильм. 

•2-я серия. 

Кинотеатр 
«ЗАРЯ» 
30—31 октября 

ПРИКЛЮЧЕНИЯ 
КАНОНИРА ДОЛАСА 

(2 серии) 
Начало в 6-10, 9 часоз. , 

1 ноября рч 
ОПЕКУН 

Начало в 510, 7, 9 часов. 

НАШ АДРЕС: село Дзержинское, ул. Кирова, 11, 
второй этаж. 
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